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ÏÎÒÎÌÑÒÂÅÍÍÛÅ ÔÅÐÌÅÐÛ ÑÐÅÄÍÅÃÎ ÓÐÀËÀ 
ÏÎØËÈ Â ØÊÎËÓ

Свердловские фермеры обрабатывают пятую часть 
всех посевных площадей региона. Благодаря их тру-
ду за десять лет в малых хозяйствах Свердловской 
области почти вдвое выросло поголовье крупного 
рогатого скота и увеличилось производство молока. 
Для тех, кто хочет построить или развить современ-
ный агробизнес, в регионе стартовал четвертый по-
ток проекта «Школа фермера».

Начинающих и потомствен-
ных фермеров Среднего Урала 
здесь учат технологиям произ-
водства органической продукции 
и работе в цифровых системах, 
разработанных для сельского 
хозяйства. В 2023 году обучение 
пройдут 35 аграриев и впервые 
в образовательном проекте при-
мут участие те, кто занимается 
сити-фермерством, птицевод-
ством и выращиванием свиней.

«Федеральный образо-
вательный проект «Школа 
фермера» – это уникальный 
образец партнёрства органов 
власти, агровузов, банковской 
сферы и агробизнеса, пример 
их ответственного отношения 
по укреплению позиций отече-
ственного сельскохозяйствен-
ного производства. Губернатор 
Свердловской области Евгений 
Куйвашев подчёркивает воз-
растающий вклад фермерских 

хозяйств в развитие регио-
нального агропромышленного 
комплекса», – поприветство-
вал участников проекта пер-
вый заместитель губернатора 
Свердловской области Алексей 
Шмыков.

В этом году за парты сели 
сразу несколько молодых фер-
меров, чьи родители на протя-
жении многих лет развивают 
свои производства. Так, напри-
мер, семья Яромира Котельни-
кова занимается производством 
сыра в Алапаевском районе. 
Антон Шориков успевает не 
только учиться на отлично в 
Уральском государственном 
аграрном университете, но и 
работать под руководством отца 
в сельскохозяйственном коопе-
ративе им. Жукова в Ирбитском 
районе. Иван Сорока пришел в 
«Школу фермера», чтобы помо-
гать в развитии семейного пред-

приятия, которое находится в 
Первоуральском районе.

«Среди слушателей четвер-
того потока «Школы фермера» 
есть представители аграрных се-
мейных династий. Преемствен-
ность и возможность передать 
знания начинающим фермерам 
– очень важно в сфере сельско-
го хозяйства», – подчеркнула 
министр агропромышленного 
комплекса и потребительского 
рынка Свердловской области 
Анна Кузнецова.

Ученицей четвертого потока 
проекта стала и Елена Бызова, 
которая совсем недавно нача-
ла заниматься выращиванием 
клубники и хвойных деревьев 
– туи и можжевельника.

«Мы приобрели пять гек-
таров земли недалеко от Верх-
ней Пышмы и уже в этом году 
на полутора из них посадили 
клубнику. Первое моё дело не 
было связано с сельским хозяй-
ством, но я быстро поняла, что 
тянет заниматься именно рас-

тениеводством. Возможно, это 
потому, что выросла в сельской 
местности и всегда помогала 
родителям», – рассказала уча-
щаяся «Школы фермера» Еле-
на Бызова.

Напомним, образователь-
ный проект «Школа фермера» 
– это совместный проект, ко-
торый реализуется министер-
ством агропромышленного 
комплекса и потребительско-
го рынка Свердловской обла-
сти, АО «Россельхозбанк» и 
Уральским государственным 
аграрным университетом. Осо-
бенность обучения для его 
участников – интенсивность и 
насыщенность образователь-
ного процесса. За три месяца 
слушатели приобретают тео-
ретическую подготовку, изуча-
ют правовые аспекты работы 
фермерских хозяйств, финан-
совые бизнес-модели, основы 
маркетинга, знакомятся с но-
вейшими агротехнологиями, 
проходят обучение на ведущих 
предприятиях отрасли, учатся 
кооперироваться с крупными 
холдингами. Проект завершит-
ся в конце декабря защитой 
бизнес-планов.

ÖÈÔÐÎÂÎÉ ÏÀÑÏÎÐÒ.
×ÒÎ ÝÒÎ È ÊÀÊ ÏÎËÓ×ÈÒÜ

Владимир Путин подписал указ 
о порядке использования циф-
рового удостоверения лич-
ности вместо бумажного. Со-
гласно ему, россияне смогут в 
некоторых случаях предъяв-
лять цифровое удостоверение 
с сайта «Госуслуги» вместо бу-
мажного паспорта.
Что такое цифровой паспорт?
Цифровой паспорт – это удо-

стоверение личности в виде пла-
стиковой карты с чипом. На ней, 
помимо паспортных данных, могут 
храниться водительское удостове-
рение, СНИЛС, ИНН, электронная 
подпись и даже биометрические 
данные.

В марте 2023 года Владимир Пу-
тин поручил правительству, МВД и 
ФСБ составить проект указа о циф-
ровом паспорте. Предполагалось, 
что новый документ будет пред-
ставлять из себя смарт-карту и при-
ложение с QR-кодом, которые будут 

содержать информацию о гражда-
нине и его отпечатки пальцев. Глава 
Минцифры Максут Шадаев предла-

гал использовать приложение «Го-
суслуги» вместо паспорта.

Окончание на стр. 2

ÇÀ ÊÀÄÐÎÂÎÅ ÎÁÅÑÏÅ×ÅÍÈÅ
22 сентября Центр развития туризма Сверд-

ловской области принял участие в научно-прак-
тической конференции «Кадровое обеспечение 
индустрии гостеприимства: взаимодействие пред-
приятий и образовательных учреждений», посвя-
щенной Всемирному Дню туризма.

Участниками мероприятия стали представители 
профессиональных объединений сферы туризма и 
гостеприимства, региональных ведомств, органов 
государственной и муниципальной власти, науч-
ных и образовательных учреждений, руководители 
специализированных турфирм и специалисты сфе-
ры туризма и гостеприимства.

С приветственным словом к присутствующим 
обратилась директор Департамента по развитию 
туризма и индустрии гостеприимства Свердлов-
ской области Эльмира Туканова.

Директор Центра развития туризма Марина 
Чистякова выступила с докладом о кадровом обе-
спечении туризма в регионе, о развитии системы 
дополнительного образования, а также обязатель-
ной аттестации отдельных специалистов в отрасли.

На конференции и ее секциях речь шла о нехват-
ке кадров в туристической сфере, профессиональ-
ных компетенциях, необходимых для успешной 
профессиональной деятельности в индустрии ту-
ризма и гостеприимства, обсуждались успешные 
приемы и практики и многие другие вопросы.

Окончание на стр. 2
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ÖÈÔÐÎÂÎÉ ÏÀÑÏÎÐÒ.
×ÒÎ ÝÒÎ È ÊÀÊ ÏÎËÓ×ÈÒÜ

Заменит ли цифровой паспорт бумажный?
В президентском указе отмечается, что бумажные 

паспорта выводить из обращения не планируется. 
«Представление сведений с использованием мобиль-
ного приложения осуществляется добровольно», – 
следует из документа.

В пресс-службе Минцифры 18 сентября уточнили, 
что цифровые копии не заменят оригиналы докумен-
тов. «Мобильное приложение «Госуслуги» можно 
будет использовать вместо бумажных документов 
– удостоверений, выписок, справок, свидетельств, 
паспорта – только в отдельных бытовых случаях», – 
отмечается в сообщении.

Как получить цифровой паспорт?
Получить удостоверение можно будет с помощью 

мобильного приложения системы «Единый портал 
государственных и муниципальных услуг». Глава 
Минцифры Максут Шадаев ранее объяснил, как это 
работает.

«Технологию мы разработали: на смартфон за-
гружается из биометрического паспорта фотогра-
фия, дальше у вас генерируется QR-код, который вы 
предъявляете. И тот, кто хочет проверить у вас осно-
вания для входа, из мобильного приложения «Госус-
луги» тоже через QR-код проверяет либо ваш возраст, 
либо ФИО», – пояснил министр.

Где использовать цифровой паспорт?
Перечень ситуаций, в которых можно будет при-

менять мобильное приложение «Госуслуги» для 
подтверждения личности, в течение трех месяцев 
определит правительство, добавили в Минцифры. По 
мнению Шадаева, это позволит заменить использова-
ние бумажного паспорта QR-кодом в 80 % бытовых 
ситуаций. Например, подтвердить возраст в магазине 
или при входе в офис.

В конце июля Владимир Путин подписал закон 
о внедрении цифрового рубля и создании специаль-
ной электронной платформы. Теперь российский 
рубль будет представлен в трех формах: наличный, 
безналичный и цифровой. Важное отличие цифро-
вого рубля от криптовалюты в том, что эмитентом 
(организация, которая выпускает ценные бумаги) 
будет только Центробанк. В числе преимуществ от-
мечалась возможность рассчитаться им офлайн, без 
доступа к интернету.

Вячеслав Прокофьев / ТАСС

ÇÀ ÊÀÄÐÎÂÎÅ 
ÎÁÅÑÏÅ×ÅÍÈÅ

Туристический поток в Свердловской области с 
мая по август составил 1,5 миллиона человек. Это в 
полтора раза выше уровня аналогичного периода 2022 
года, сообщила директор департамента туризма и ин-
дустрии гостеприимства Свердловской области Эль-
мира Туканова.

Регион получает федеральное финансирование на 
создание, обустройство и развитие сети туристских 
маршрутов, мест размещения. Этим летом отели уров-
ня 2-5 звёзд были загружены на рекордные 75-99 %, 
в прошлом году цифры были на уровне 45-60 %. Та-
кому росту гостей способствует насыщенная собы-
тийная повестка – в период с мая по август в регионе 
состоялось более 80 мероприятий, включая Между-
народную промышленную выставку ИННОПРОМ, 
Международный фестиваль университетского спорта, 
фестиваль Ural Music Night, международный фести-
валь „Барбекю“, Ирбитскую ярмарку и другие.

От редакции: если говорить о кадровом обеспе-
чении конкретно в Ирбите, то стоит отметить, что в 
Ирбитском гуманитарном колледже учатся 49 студен-
тов на специальности «Туризм и гостеприимство» – 2 
курс и 3 курс. Однако в этом году 1 курс набирать не 
стали. Причина – низкий процент трудоустройства 
выпускников. Они просто не могут найти работу по 
специальности несмотря на то, что городские власти 
считают, что «Ирбит обречен на туризм».

Â ÏÐÎÖÅÑÑÅ ÐÅÀËÈÇÀÖÈÈ
ÍÀ×ÀËÀÑÜ ÐÅÀËÈÇÀÖÈß ÏÐÎÃÐÀÌÌÛ 

ÊÎÌÏËÅÊÑÍÎÃÎ ÐÀÇÂÈÒÈß ÌÈÊÐÎÐÀÉÎÍÀ 
«ÊÎÌÑÎÌÎËÜÑÊÈÉ»

В прошлом году на встрече с жителями микрорайона Комсо-
мольского главе города Николаю Юдину поступило множе-
ство вопросов и предложений. Жители говорили о том, что 
они хотели бы видеть в непосредственной близости от сво-
их домов, каким представляют микрорайон в будущем. И 
всё это легло в основу подготовленной и уже утвержденной 
программы комплексного развития этой части города. Бо-
лее того, в бюджете 2023 года были предусмотрены и сред-
ства на реализацию первых мероприятий.

И в первую очередь, это ка-
сается запуска сразу нескольких 
проектов по строительству здесь 
жилых домов. Так на Маршала 
Жукова, 17, ирбитская компания 
«Грант» уже приступила к залив-
ке фундамента под 55-квартирный 

жилой дом. На Маршала Жуко-
ва, 7, в эти дни также началась 
работа: строительная компания 
из Тюмени приступила к разбо-
ру старого фундамента, который, 
к слову, местные жители за годы 
превратили в большую свалку му-

сора. Здесь готовится площадка 
под строительство целого жилого 
комплекса.

При этом работами только здесь 
развитие микрорайона не огра-
ничивается. Понимая, что такому 
числу жителей понадобятся ком-
мунальные ресурсы, и прежде все-
го вода, администрация города уже 
в следующем году при поддержке 
губернатора области приступит к 
первому этапу строительства вто-
рой ветки водовода с хутора Воло-
дино. А в дальнейшем закольцует 
городскую систему так, чтобы эта 
вода поступала и в этот микрорай-
он.

Кроме того, начались и работы 
по ремонту улицы Маршала Жуко-
ва, включая проезжую часть и тро-
туары.

Ну и как обещал глава горо-
да Николай Юдин, продолжается 
вместе с управляющей компанией 
«Южилкомплекс» оборудование 
футбольного поля в большом дво-
ре на Маршала Жукова, 6, 8, 10, 
12, как и благоустройство сквера 
на стрелке Комсомольской и Мар-
шала Жукова. Совсем скоро здесь 
будет и красиво, и уютно, так что 
жители микрорайона будут с удо-
вольствием проводить здесь сво-
бодное время.

ÑÅÑÑÈß ÄÓÌÛ
28 сентября созы-

вается очередное две-
надцатое заседание 
Думы  ГО «город Ир-
бит» Свердловской об-
ласти восьмого созыва.

Начало работы 
в 10.00 в здании адми-
нистрации по адресу: 
ул. Революции, 16.

 На заседании Ду-
мы  ГО «город Ирбит» 
Свердловской области 
предполагается рас-
смотреть следующие 
вопросы:

1. О внесении изме-
нений в решение Ду-
мы  ГО «город Ирбит» 
от 22.12.2022 № 33 «О 
бюджете  ГО «город 
Ирбит» на 2023 год и 
плановый период 2024 
и 2025 годов».

2. О внесении изме-
нений в решение Ду-
мы ГО «город Ирбит» 
от 27.04.2023 г. № 69 
«Об утверждении По-
ложения об оплате тру-

да лиц, замещающих 
муниципальные долж-
ности и должности му-
ниципальной службы 
в органах местного са-
моуправления  ГО «го-
род Ирбит».

3. Об утверждении 
Положения о поряд-
ке проведения торгов, 
предметом которых 
является право на за-
ключение договора на 
установку и эксплуа-
тацию рекламной кон-
струкции.

4. О внесении изме-
нений в решение Ду-
мы ГО «город Ирбит» 
от 31.10.2019 г. № 171 
«Об установлении на-
лога на имущество 
физических лиц на 
территории  ГО «город 
Ирбит»».

5. О награждении 
Почетной грамотой Ду-
мы  ГО «город Ирбит» 
Свердловской области.

ÏÐÎ ÁÀÆÎÂÀ
Про уральского пи-

сателя Павла Бажова 
снимут два фильма, а 
еще запустят интерак-
тивный туристический 
маршрут по местам 
его детства в Сысер-
ти. Такие подарки для 
жителей Свердловской 
области подготовили в 
честь приближающего-
ся 145-летия писателя.

Режиссёр полноме-
тражного фильма – Ан-
дрей Ким, сдать ленту 
авторы рассчитывают 
в ноябре будущего го-
да. Её широко покажут 
на Урале, также авто-
ры планируют свозить 
фильм в Москву и в но-

вые регионы.
«Творчество Бажова, 

его биография на про-
тяжении ряда лет очень 
внимательно изучаются 
и тем не менее остаются 
бездонным колодцем, 
в котором заключено 
огромное количество 
сокровищ. Новые про-
екты, о которых мы го-
ворим сегодня, несут 
не формальное декла-
рационное понятие о 
патриотизме. Его важ-
ная часть – знать свой 
край, знать о людях, ко-
торые составляют сла-
ву Урала», – говорит 
заместитель министра 
культуры Свердлов-

ÍÀÐÓØÅÍÈÅ 
ÏÐÈÐÎÄÎÎÕÐÀÍÍÎÅ

Сотрудники Уральского межрегионального 
управления Росприроднадзора проверили со-
блюдение Ирбитским молочным заводом тре-
бований природоохранного законодательства 
на участке, предоставленном в пользование 
компании на основании лицензии.

По результатам ведом-
ственной проверки выясни-
лось, что производитель не 
направил в надзорные орга-
ны установленную законом 
документацию.

Как сообщается на сай-
те ФГИС «Единый реестр 
проверок» Генпрокуратуры 
РФ, Ирбитский молокоза-
вод не представил на госэк-
спертизу запасы подземных 
вод и подготовленный, со-
гласованный и утвержден-
ный технический проект 
разработки месторожде-
ния (проект водозабора).

Предприятию выдано 
предостережение.

Представители «Ирбит-
ского молочного завода» 
поделились подробностями 
урегулирования отношений 
с Уральским управлением 
Росприроднадзора.

«У АО «Ирбитский мо-
лочный завод» есть ли-
цензии на пользование 
недрами: лицензия СВЕ 
03262 ВЭ – на добычу пи-
тьевых подземных вод для 
хозяйственно-питьевого и 
производственно-техниче-
ского водоснабжения заво-
да, лицензия СВЕ 03261 ВЭ 
– на добычу подземных вод 
для хозяйственно-питье-
вого и технического водо-
снабжения на территории 
Байкаловского сельского 
поселения. По закону «О 
недрах», «Ирбитский мо-
лочный завод» должен со-
ставлять проекты по оценке 
запасов подземных вод. В 
дальнейшем эти проекты 

необходимо передавать на 
государственную экспер-
тизу, а также выполнять 
полевые и камеральные ги-
дрогеологические работы», 
– сообщили на предпри-
ятии.

В настоящее вре-
мя ведутся работы по 
устранению нарушений, 
выявленных ревизорами. 
Так, отчет о выполнении 
всех работ по оценке за-
пасов подземных вод по 
лицензии СВЕ 03262 ВЭ 
прошел государственную 
экспертизу и утвержден 
департаментом по недро-
пользованию по Уральско-
му федеральному округу. 
Для составления техниче-
ского проекта разработки 
месторождения проводятся 
подготовительные работы, 
в том числе сбор коммерче-
ских предложений, отмеча-
ют на предприятии.

«По лицензии СВЕ 
03261 ВЭ отчет о выполне-
нии работ по оценке запасов 
подземных вод в процессе 
подготовки, так в первона-
чальную версию проекта 
были внесены изменения. 
Как только отчет пройдет 
государственную эксперти-
зу, будет составлен проект 
разработки месторождений. 
Все работы по условиям 
пользования недрами про-
водятся поэтапно, о чем 
ИМЗ уведомляет Уральское 
межрегиональное управ-
ление Росприроднадзора», 
– пояснили представители 
компании.
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Мелочь воспринимается многими как нечто малозна-
чительное, что не жалко потерять или выкинуть. Но 
есть те, кто любит собирать монетки или копить их 
на какую-то мечту. Когда копилка полна, возникает 
вопрос, как же превратить кучу металла в несколь-
ко бумажных купюр. Бробанк узнал, можно ли сдать 
мелочь в Сбербанк или каким другим способом «из-
бавиться» от тяжеловесных монет без потерь.

Особенности обмена
Сотрудники банка долж-

ны принимать к размену мо-
неты на купюры, но за это в 
отделениях Сбербанка могут 
взимать комиссионное воз-
награждение. Размер платы 
неодинаков для всех предста-
вительств и отделений. Он 
варьируется в пределах от 1 
до 3 % от суммы, но не может 
быть менее ста рублей. Уплата 
комиссионных может проис-
ходить двумя способами:

• на руки клиенту после 
размена выдадут сумму в ку-
пюрах за минусом комиссии;

• до начала пересчета кли-
ент заплатит комиссию, а на 
руки получит всю сумму об-
мена.

Не все кассиры охотно бе-
рутся за пересчет металли-
ческой наличности, потому 
что это отнимает большое 
количество времени. Чтобы 
наверняка получить услугу, 
желательно до посещения 
офиса позвонить на горячую 
линию и уточнить, в каком из 
отделений наверняка окажут 
услугу. В некоторых предста-
вительствах с большей охотой 
принимают мелкую наличку, 
чем в других. На это влияет 
близость ресторанов, кафе, 
аттракционов или других за-
ведений, которые нуждаются 
в монетках.

Когда к обмену клиент дает 
монет меньше, чем на 100 ру-
блей, то представитель банка 
вправе отказать в проведении 
операции. По внутреннему 
регламенту Сбербанка ему это 
разрешено.

Действия при отказе
Если сотрудник банка ка-

тегорически отказывается 
принимать к размену монеты, 
то клиент вправе оформить 
письменное заявление и по-
жаловаться вышестоящему 
руководству. Но какие при-
мут меры, и вообще будут ли 
они приняты, зависит от кон-
кретной ситуации и решения 
начальства. Отказ кассира 
объективен в таких обстоя-
тельствах:

• отсутствие в кассе купюр 
необходимого объема;

• неисправность оборудо-
вания для пересчета;

• несоответствие внешнего 
вида монет, когда невозможно 
установить их номинал;

• предъявление к обмену 
монет устаревшего образца, 
выведенных из обращения 
Банком России.

Чтобы снизить вероят-
ность отказа, желательно по-
добрать время для посещения 
отделения банка, когда в нем 
обслуживается меньше всего 
клиентов.

Порядок обмена
Если все же решено поме-

нять монеты в Сбербанке в 
большом объеме, то необходи-
мо соблюдать определенные 
условия:

Распределить монетки по 
номиналу в разные пакеты 
или емкости, то есть, 10-тико-
пеечные отдельно от 50-тико-
пеечных и других.

Провести самостоятель-
ный подсчет. На бумаге напи-
сать их количество и итоговую 
сумму. Приложить опись к 
каждому номиналу.

Взять паспорт гражданина 
РФ.

Подать фасованные моне-
ты в кассу пересчета Сбербан-
ка и заявление с просьбой о 
размене.

В заявлении в свободной 
форме перечислить подавае-
мые к размену номиналы и их 
количество.

Сотрудник Сбербанка 
предпринимает такие дей-
ствия:

Проверяет паспортные 
данные и проводит идентифи-
кацию личности клиента.

Пересчитывает мелочь 
вручную или при помощи ав-
томатического терминала.

На заявлении клиента ста-
вит свою печать и подпись.

Выдает купюры соответ-
ствующие сумме.

Звонок на горячую линию 
может помочь клиенту по-
пасть в то отделение, кото-
рое оснащено механическим 
устройством для пересчета. В 
таких кассах реже отказыва-
ют, а для клиента это гаранти-
рует точность операции.

Альтернативные способы
Монеты по законодатель-

ству считаются таким же 
полноценным платежным 
средством, как и купюры. Но 
не всегда кассиры берутся за 
их пересчет. Чтобы не писать 
жалобы и не уговаривать со-
трудника банка, можно ис-
пользовать такие методы:

Озвучить кассиру опера-
цию пополнения существу-
ющего банковского счета, 
а затем дать на пополнение 
мелочь. Это могут быть депо-
зитные, кредитные, карточные 
счета.

Провести покупку валюты.
Купить лотерейные биле-

ты, реализуемые Сбербанком.
Открыть карту мгновенной 

выдачи и пополнить ее баланс.
Оплатить коммунальные 

платежи, штрафы, налоги или 
услуги сотового оператора.

Отказать в проведении та-
ких операций кассир не может, 
поэтому такими обходными 
путями можно уменьшить 
объем скопившейся мелочи.

Без комиссии
Если искать отделение 

банка неудобно или на это по-
просту нет времени, то можно 
обратиться в ближайший ма-
газин, аптеку, кафе, почтовое 
отделение или автозаправку.

Кассиры могут пойти на 
такую операцию, но чаще все-
го они предпочитают обме-
нивать железные рубли, а не 
копейки.

«ÃÐÀÆÄÀÍÑÊÈÉ ÌÎÍÈÒÎÐÈÍÃ»
20 сентября в рамках акции «Гражданский мониторинг» 

председатель Общественного совета при МО МВД Рос-
сии «Ирбитский» Алексей Большедворов посетил ре-
гистрационно-экзаменационный отдел ОГИБДД МО 
МВД России «Ирбитский» и проверил качество предо-
ставляемых услуг населению.

В ходе мероприятия предсе-
датель Общественного Совета 
посетил помещения, где проис-
ходит замена водительских удо-
стоверений, перерегистрация и 
постановка на учёт транспорт-
ных средств, выдача государ-

ственных номерных знаков.
В зале ожидания обще-

ственник обратил внимание на 
актуальность и наличие необхо-
димой информации на стендах, 
о способах подачи заявлений 
на оказание государственных 

услуг и порядке регистрацион-
ных действий. По итогам прове-
дённой проверки общественник 
положительно оценил уровень 
качества оказания государствен-
ных услуг.

После посещения РЭО 
ОГИБДД председатель Обще-
ственного Совета принял уча-
стие в заседании комиссии по 
разбору административных 
правонарушений. На комиссии 
состоялось рассмотрение дел 
об административных правона-
рушениях на основе всесторон-
него, полного, объективного и 
своевременного выяснения об-
стоятельств каждого дела, раз-
решения его в соответствии с 
законом, а также обеспечение 
исполнения вынесенного по-
становления, выявление причин 
и условий, способствовавших 
совершению административ-
ных правонарушений, и пред-
упреждение административных 
правонарушений на территории 
города Ирбита и Ирбитского 
района. Общественный совет 
напоминает водителям о важно-
сти соблюдения правил дорож-
ного движения и последствиях 
«лихачества» на дороге.
Общественный совет при МО 

МВД России «Ирбитский»

НОВОСТИ

Тарифы подрастут
Тарифы на коммунальные 

услуги в России вырастут почти 
на 10 %. Индексация произой-
дет с 1 июля 2024 года, следует 
из прогноза Минэкономразви-
тия.

Размер платежа может вы-
растить до 9,8 % в зависимости 
от региона. В результате ежеме-
сячная «коммуналка» для семьи 
из трех человек, проживающей 
в квартире площадью 50 ква-
дратных метров, подорожает 
примерно на 500-550 рублей.

Индексация произойдет 
впервые за полтора года: в 2022 
году тарифы повышались дваж-
ды – на 4 % в июле и на 9 % в 
декабре. В 2023 году индекса-
ция не проводится.

Также с 1 декабря 2023 года 
правительство планирует про-
индексировать:

• оптовые цены на газ на 
10 %;

• тарифы на ж/д перевозки 

грузов на 10,75 %;
• тарифы на пассажирские 

перевозки ж/д транспортом на 
10,75 %.

Обновили стелу
Cпециалисты предприятия 

«Рай» завершили работы по 
обновлению стелы памяти во-
инов-мотозаводцев на аллее у 
ДК им. Костевича. Работы бы-
ло много, так что больше двух 
месяцев обелиск был скрыт от 
глаз горожан за сеткой. Сейчас 
ограждение убрали.

«Это не единственный про-
ект по ремонту и реконструкции 
памятников в нашем городе, за-
планированный на этот год. 
Благодаря поддержке губерна-
тора области Евгения Куйваше-
ва мы получили возможность 
существенно обновить и мо-
нумент памяти героев Великой 
Отечественной войны, и труже-
ников тыла на бульваре Победы. 
В ближайшее время строители 

уже приступят к подготовке 
площадки. Здесь все работы бу-
дут завершены в следующем го-
ду, в преддверии празднования 
Дня Победы», – комментирует 
работы глава Николай Юдин.

«Мой Рахманинов»
Ведущие музыкальные кол-

лективы России, солисты и 
дирижеры представят 25 кон-
цертов в рамках Всероссийского 
культурного проекта – марафо-
на «Мой Рахманинов», переда-
ет пресс-служба Министерства 
культуры России.

Проект стартовал в июле, в 
год 150-летия со дня рождения 
великого русского композитора.

В октябре марафон про-
должится во Владикавказе, 
Махачкале, Грозном, Южно-Са-
халинске, Владивостоке, Благо-
вещенске, Уфе, Казани, а также 
побывает в Нижнем Новгороде, 
Заречном, Алапаевске, Ирбите 
и других городах.

ÏÐÎÊÀÒÈËÑß ÍÀ ÁÀÃÀÆÍÈÊÅ 
ÀÂÒÎÌÎÁÈËß È ÏÎÏÀË Â 

ÐÅÀÍÈÌÀÖÈÞ
23 сентября в 22:10 в городе Ирбите, по ул. Свердло-

ва, 17, девушка 2002 г.р. управляла автомобилем Hyundai 
Accent. В какой-то момент друзья, которые находились в 
салоне её автомобиля и распивали алкогольные напит-
ки, попросили прокатить их на капоте и багажнике авто-
мобиля, на что автоледи, не раздумывая, согласилась. 
Двигаясь по прилегающей территории ДК Костевича с 
нарушением правил перевозки пассажиров, допустила 
падение одного из пассажиров – 18-летнего молодого че-
ловека, который находился на крышке багажника авто.

В результате ДТП молодой 
человек с черепно-мозговой 
травмой и кровоизлиянием го-
спитализирован в ГАУЗ СО «Ир-
битская ЦГБ».

Сотрудниками Госавтоин-
спекции установлено, что води-
тель автомобиля Hyundai Accent 
– местная жительница, имеет 
водительское удостоверение ка-
тегории «В», стаж вождения 1,5 
года. К административной ответ-
ственности за нарушение ПДД не 

привлекалась. Девушка освиде-
тельствована на состояние опья-
нения – результат отрицательный. 
Для установления факта приема 
наркотических или запрещенных 
психотропных препаратов от-
правлен биологический материал 
на химико-токсикологическое ис-
следование.

На месте ДТП сотрудниками 
Госавтоинспекции проведены все 
необходимые процессуальные 
действия, в том числе замеры, 

опрошены очевидцы происше-
ствия.

Уважаемые водители! Если 
ваши пассажиры решили путе-
шествовать вне кабины, то это 
нарушение попадает под часть 2 
статьи 12.23 КоАП РФ, в которой 
указывается, что «перевозка лю-
дей вне кабины автомобиля, трак-
тора, других самоходных машин, 
на грузовом прицепе, в прицепе-
даче, в кузове грузового мото-
цикла или вне предусмотренных 
конструкцией мотоцикла мест 
для сидения – влечет наложение 
административного штрафа в 
размере одной тысячи рублей».

Помните, что в зависимости 
от тяжести причиненного вреда 
пострадавшему в результате ДТП 
водитель будет привлечен к адми-
нистративной либо к уголовной 
ответственности.



4ИЖ ИРБИТСКАЯ ЖИЗНЬ № 39 от 27 сентября 2023 года

Ïîäïèñàíî  â ïå÷àòü ïî  ãðàôèêó – 26.9.2023 ã., 10.30, ôàêòè÷åñêè  – 10.30. Îòïå÷àòàíî: ÎÀÎ «Ðåæåâñêàÿ  òèïîãðàôèÿ», 623750, Ñâåðäëîâñêàÿ  îáë., ã. Ðåæ, óë. Êðàñíîàðìåéñêàÿ, 22. Çàêàç ¹619. Òèðàæ  4000 Öåíà ñâîáîäíàÿ

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР
С.В. УРАЛОВА

Ïîäïèñíîé èíäåêñ: 52803

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Óïðàâëåíèè  Ôåäåðàëüíîé ñëóæáû 
ïî  íàäçîðó çà ñîáëþäåíèåì çàêîíîäàòåëüñòâà â ñôåðå ìàññîâûõ 
êîììóíèêàöèé è  îõðàíå êóëüòóðíîãî  íàñëåäèÿ ïî  Óðàëüñêîìó 
ôåäåðàëüíîìó îêðóãó.
Ðåãèñòðàöèîííûé íîìåð ÏÈ ¹ÒÓ66-01775 îò 20 èþíÿ 2019 ã.

Â ñîîòâåòñòâèè  ñ Çàêîíîì Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè  
«Î ñðåäñòâàõ ìàññîâîé èíôîðìàöèè» ðåäàêöèÿ  
èìååò ïðàâî  íå  îòâå÷àòü íà ïèñüìà è  íå  ïåðåñûëàòü 
èõ â èíñòàíöèè. Ðåäàêöèÿ  ìîæåò ïóáëèêîâàòü 
ìàòåðèàëû, íå  ðàçäåëÿÿ  òî÷êè  çðåíèÿ  àâòîðà.

Èçäàòåëü: ÎÎÎ «Ïå÷àòíûé âàë».
Ó÷ðåäèòåëü: Êàìÿí÷óê  À.Â.
Àäðåñ ðåäàêöèè: ã. Èðáèò, óë. Ñîâåòñêàÿ, 93 (âõîä ñ óë. 
Ãîðüêîãî). Àäðåñ èçäàòåëÿ: ã. Èðáèò, óë. Ñîâåòñêàÿ, 93
Òåëåôîí: (34355) 6-23-85, 6-23-89. E-mail: reklama@irbit.info

СПОРТ-КУРЬЕР

Пробег Речкалова
В субботу, 7 октября в Ирби-

те состоится 45-й легкоатлети-
ческий пробег памяти дважды 
Героя Советского Союза Григо-
рия Андреевича Речкалова.

Старт пробегу будет дан 
на площади «Центра детско-
го творчества» (ДК «Кри-
сталл»). В зависимости от 
возраста, спортсменам пред-
стоит преодолеть различные 
по протяженности дистанции. 
Торжественное открытие со-
ревнований в 11.00.

Также информируем жите-
лей и гостей города, что 7 ок-
тября в связи с проведением 
соревнований с 10.00 до 14.00 
по маршруту легкоатлетиче-
ского пробега будет перекрыто 
движение транспорта на сле-
дующих улицах города: Про-
летарская, Азева, Елизарьевых, 

Революции, Первомайская, 50 
лет Октября. На период прове-
дения соревнований дорожное 
движение будет организовано в 
объезд маршрута.

Организаторы легкоатлети-
ческого пробега призывают во-
дителей транспортных средств 
быть внимательными и заранее 
выбирать объездные маршруты 
движения.

Футбол
Стартовала Спартакиада 

среди общеобразовательных 
школ 2023-2024 учебного года.

Футбол, который тради-
ционно является первым ви-
дом Спартакиады, прошел с 
18 по 21 сентября на стадионе 
«Юность». В параллели 5-7 
классов победителем стала ко-
манда юношей школы № 18, на 
втором месте команда школы 
№ 10, на третьем месте коман-

да школы № 5.
В параллели 8-9 классов 

места распределились следую-
щим образом победителями и 
обладателями золотых медалей 
стали юноши школы № 8, вто-
рое место и серебряные медали 
у юношей школы № 9, «брон-
за» – у команды юношей шко-
лы № 10.

Армрестлинг
С 23-24 сентября прошло 

Открытое первенство Екате-
ринбурга по армрестлингу в 
рамках мультитурнира сило-
вых единоборств «Золотой 
Тигр 2023».

СКА «Ратибор» представля-
ли 10 рукоборцев. В итоге Ни-
кита Вольхин и Дамир Кузьмин 
– по две золотые медали. Вла-
дислав Сафонов – два серебра 
и бронза. Дебют удался Ивану 
Кузнецову – серебро. Андрей 

Лопатников – серебро, Илья 
Перетягин – бронза. Арсений 
Быков и Николай Щербаков 
– чуть-чуть не хватило до пье-
дестала. Константин Чернавин 
и Кирилл Шемелев приобрели 
первый боевой опыт на таком 
высоком уровне.

Человек идущий
«Лига здоровья нации» 

при поддержке Министерства 
спорта Российской Федера-
ции проводит Всероссийские 
командные соревнования по 
фоновой ходьбе «Человек 
идущий» среди различных 
категорий населения: студен-
ческие, корпоративные, муни-
ципальные, семейные команды, 
команды пенсионеров и нефор-
мальных объединений граждан 
(группы ЗОЖ). Подробная ин-
формация размещена на сайте 
человекидущий.рф/

Все участники бесплатно 
скачивают и регистрируются в 
мобильном приложении «Че-
ловек идущий», которое в ре-
альном времени осуществляет 
подсчёт шагов каждого участ-
ника и формирует рейтинг ко-
манд.

Мероприятие будет прохо-
дить в два этапа:

I этап (26 сентября-10 ок-
тября) – регистрация, фор-
мирование команд, обучение 
участников);

II этап (15 октября-15 ноя-
бря) – основной, зачётный этап.

Победителем соревнований 
в каждой категории станет ко-
манда, имеющая наибольший 
рейтинг. В случае одинаковых 
итоговых рейтингов побеждает 
команда с наибольшим количе-
ством участников.

НОВОСТИ

О важности передачи 
показаний счетчиков

Свердловский филиал «Энер-
госбыТ Плюс» напоминает, что 
передавать в компанию показания 
приборов учета важно не позднее 25 
числа каждого месяца. Это необхо-
димо для корректного отображения 
в квитанциях начислений за потре-
бленные в отчетный период ресур-
сы.

Если вовремя не передавать по-
казания счетчиков, начисления за 
услугу будут производиться сначала 
по среднему потреблению, а затем 
по нормативу. Отправлять данные 
нужно, даже если ресурсы совсем 
не потреблялись.

Дистанционно передать показа-
ния в «ЭнергосбыТ Плюс» клиен-
ты могут любым из семи простых и 
удобных способов:

• на официальном сайте ekb.
esplus.ru в разделе «Онлайн-серви-
сы» – «Передать показания»;

• в «Личном кабинете клиента» 
на сайте компании;

• в онлайн-чате на сайте компа-
нии;

• в мобильном приложении 
«ЭнергосбыТ+»;

• через чат-бота «Светлана. 
ЭнергосбыТ Плюс» в мессенджерах 
Viber, Telegram и Вконтакте;

• с помощью голосового помощ-
ника Яндекса «Алиса». Для этого 
нужно произнести: «Алиса, запусти 
навык «ЭнергосбыТ Плюс» и следо-
вать инструкции помощника;

• через QR-код на квитанции.

Учения
20 сентября в здании основно-

го лечебного корпуса «Ирбитской 
ЦГБ» сотрудники 60 Пожарной спа-
сательной части провели занятие по 
решению пожарно-тактической за-
дачи.

Целью проведения занятия явля-
лось повышение готовности органов 
управления и персонала больницы 
к действиям по ликвидации меди-
ко-санитарных последствий в ре-
зультате возникновения пожара на 
объекте здравоохранения.

С персоналом учреждения был 
на практике отработан порядок дей-
ствий персонала при возникнове-

нии пожара; проведена эвакуация 
больных из здания; организована 
ликвидация очага пожара; оказана 
неотложная медицинская помощь 
условно пострадавшим.

По окончанию тренировки 
огнеборцы провели дополни-
тельное практическое занятие с 
медицинским персоналом по прави-
лам использования ручных огнету-
шителей.

Награды
19 сентября губернатор Сверд-

ловской области Евгений Куйвашев 
вручил выдающимся уральцам го-
сударственные награды Российской 
Федерации, награды Президента 
РФ, награды федеральных органов 
исполнительной власти России и 
награды Свердловской области. В 
числе награждаемых – учёные, ме-
дики, педагоги, работники промыш-
ленной и транспортной отраслей, 
государственные деятели.

Среди удостоенных медали орде-
на «За заслуги перед Отечеством» II 
степени управляющий администра-
цией Восточного управленческого 
округа Николай Арсентьевич Кле-
вец.

Лес опять горит
На 24 сентября на землях лес-

ного фонда Свердловской области 
было зафиксировано 14 очагов воз-
горания. Об этом сообщает ФБУ 
«Авиалесоохрана».

Свердловская область заняла 
первое место в «рейтинге» по числу 
и площади лесных пожаров – огнем 
был охвачен 221 га лесного фонда.

Напомним, что 15 сентября в 
Свердловской области был отменен 
особый противопожарный режим, 
действующий на территории с 15 
апреля.

В пожароопасный период от ог-
ня пострадало несколько поселков 
и 100 тыс. га леса. На восстановле-
ние лесного фонда выделено более 
24 млн сеянцев хвойных деревьев. 
Посадочный материал передан спе-
циалистам Байкаловского, Турин-
ского, Ирбитского, Камышловского, 
Таборинского, Невьянского, Нижне-
тагильского и Новолялинского лес-
ничеств.

Книги – Донбассу!
Администрацией Ирбитского 

МО было принято решение объ-
явить благотворительный сбор книг 
для детей и взрослых из присоеди-
ненных территорий. Совсем скоро 
туда отправится очередной гумани-
тарный груз помощи, в том числе и 
для детей.

Каждый житель района может 
внести посильный вклад в благое 
дело, принести книги, которые бу-
дут отправлены жителям Донбасса, 
русскую и детскую литературу.

До конца октября книги прини-
маем в администрации Ирбитского 
МО (п. Пионерский, ул. Лесная, 2/1), 
в территориальных администрациях 
и в сельских домах культуры.

Также можно отправить семей-
ную посылку или коллективную от 
организации, написать и вложить 
туда теплое письмо детям Луган-
ской Народной Республики.

Присоединяйтесь к акции! Не 
оставайтесь в стороне, ваша по-
мощь важна и нужна!

Мастер спорта по 
самбо встретился с 

осужденными
25 сентября осужденных отряда 

по хозяйственному обслуживанию 
СИЗО-2 (г. Ирбит) посетил Петр 
Шевчук – тренер-преподаватель 
высшей квалификационной кате-
гории, мастер спорта России, судья 
республиканской категории, член 
Совета директоров спортивных 
школ Свердловской области, отлич-
ник физической культуры и спорта 
Российской Федерации. С 2006 года 
он является директором Ирбитской 
спортивной школы.

Петр Николаевич воспитал 11 
мастеров спорта, более 60 канди-
датов в мастера спорта, более 150 
спортсменов 1 разряда.

Петр Шевчук провел беседу с 
осужденными на тему: «Занятия 
спортом». Во время беседы он под-
черкнул, что начинать заниматься 
спортом можно в любом возрасте, 
привел примеры достижений выда-
ющихся результатов спортсменами, 
в прошлом отбывавших наказание в 
местах лишения свободы.

ØÊÎËÀ ÞÍÎÃÎ 
ÝÊÎËÎÃÀ

22 сентя-
бря на базе 
образователь-
ного центра 
«Точка роста» 
в МОУ «Реч-
к а л о в с к а я 
СОШ» состо-
ялось откры-
тие нового 
сезона рай-

онного образовательного проекта «Школа юного 
эколога». Тема занятия: «Оценка состояния тер-
ритории памятника природы областного значения 
«Белая горка».

В работе школы приняли участие 53 обучаю-
щихся из 11 образовательных учреждений Ирбит-
ского МО. В рамках теоретической подготовки 
участников Школы была проведена увлекательная 
заочная экскурсия по геологическому обнажению 
«Белая горка». Практическая часть занятия была 
посвящена оценке состояния территории памят-
ника природы областного значения «Белая горка».

«Биологи» определяли видовой состав расти-
тельности на территории памятника. «Экологи» 
определяли антропогенную нагрузку на памятник, 
насколько влияет вытаптывание на растительный 
покров территории. «Контролеры» определяли 
чистоту воздуха по лишайникам-биоиндикато-
рам данного показателя. «Санитары» определяли 
степень загрязнения в результате антропогенного 
воздействия, определяли следы присутствия чело-
века. По итогам занятия участникам были подго-
товлены электронные именные сертификаты.


